

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-
 de D. N. Fábregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12
 Y las repeticiones a la mitad de precio.
 Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la
 dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

De *La Correspondencia* del 4:

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa en 15 de abril último que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquel territorio, y que su estado sanitario es satisfactorio.

—Una carta de Lima que ayer hemos recibido nos da entre otras noticias interesantes, una que amplía los detalles comunicados por el telegrafo acerca de la acogida del vice presidente Canseco a la legacion americana. Parece que se le acusa a este públicamente de estar en connivencia y aun de dirigir la insurreccion que estalló en el Sur del Perú. El presidente Sr. Pezet invitó a Canseco a que desmintiese las voces que le acusaban, á lo cual se negó terminantemente Canseco, por cuya razon se tomó la resolucion de prenderle y juzgarle; pero él lo supo ó lo sospechó y para evitarlo se acogió en casa del representante americano. En la misma carta se nos comunica la agradabilísima noticia de haber enviado el gobierno peruano 6,000 pesos del país que vienen á ser unos 89,000 rs. con destino á la viuda del cabo de mar Fradera, asesinado en el Callao. Tambien se nos asegura que está aceptada y quizá cumplida la reclamacion del general Pareja por los sucesos del Callao, reclamacion que importa, segun parece, 160,000 duros.

—En una carta del Perú que hemos recibido, al paso que se confirma la noticia de los 6,000 duros peruanos que aquel gobierno ha remitido para la viuda del cabo de mar Fradera, se nos dice que la ciudad de Cerro de Pasco ha reunido por suscripción

7,000 rs. con igual objeto. El Congreso americano, segun la misma carta, ha considerado aceptable el tratado convenido con el Perú por el general Pareja. Los insurrectos, aunque combatian á Pezet por este tratado, no se mostraban hostiles á España. La república de Chile se presentaba muy quejosa del Congreso americano, por la conducta que este habia seguido en la cuestion con España.

—De *la Correspondencia* del 5:

Por reales decretos que hoy publica la *Gaceta* queda sin efecto el nombramiento de Consejero de Estado hecho en favor de D. Francisco de Paula Vassallo por real decreto de 29 de abril último, y se nombra consejero de Estado á D. Juan Tomas Comyn, comprendido en la categoria cuarta del art. 6.º de la ley orgánica del Consejo de Estado, destinándole á la seccion de gobierno y fomento del expresado cuerpo.

—Dicese, y lo repetimos sin garantizarlo, que están acordados los nombramientos siguientes:

Del Sr. Rubi, para Consejero de Estado;

Del Sr. Ochoa, para la direccion general de Obras publicas;

Y del Sr. Catalina, para director general de Instruccion pública.

—Ayer á las dos de la tarde ha tomado posesion del cargo de director general de Loterias el Sr. Gutierrez de la Vega.

—Lo mas importante que podemos hoy decir sobre la subasta de los billetes hipotecarios verificada ayer es que el ministerio se halla firmemente resuelto á que no se haga distribucion alguna forzosa entre los contribuyentes.

—Si la corte va á Aranjuez, la

Reina madre, segun nos dicen de Paris, vendrá á pasar algunos dias al lado de su augusta hija. En otro caso no abandonará por ahora la Francia.

—*Las Novedades* dice que el general Narvaez, considerando próxima su caída, ha conferenciado con el marqués del Duero, á quien supone su sucesor; y que el general Concha manifestó al duque de Valencia, que de ninguna manera se encargaria de la formacion de un gabinete.

Con referencia á los que mejor deben saberlo, podemos asegurar que no ha habido semejante conferencia.

—El cónsul general de España en Alejandria de Egipto dice al ministerio de Estado que el 12 de abril último le manifestó el ministro de negocios extranjeros del virey que continuaba prohibida la esportacion de los trigos, harinas y cebada en todo el litoral de Egipto; prorogando S. A. por cuatro meses mas la importacion de los trigos y harinas, que entrarán libres de derecho.

—De *La Correspondencia* del 6:

La *Gaceta* publica hoy el decreto que hemos anunciado encargando de nuevo al Sr. Beuavides del ministerio de Estado.

—Son completamente falsas las noticias que han circulado, y que reproducen hoy algunos periódicos, respecto á que el gobierno haya pensado en disolver las Cortes. Ni el Consejo de ministros se ha ocupado de semejante cuestion, ni el gobierno piensa en proponer semejante medida á S. M.

—Ayer se ha asegurado en el Congreso que se habian hecho proposiciones al gobierno por una casa extranjera, para que el gobierno se hiciera cargo de los billetes hipotecarios, no subasta los ayer, al

tipo de 88'25 por 100.

—Insistimos, porque podemos hacerlo, en que es completamente inexacto lo que se dice por algunos periódicos respecto á que el Sr. Arrazola va á ser sustituido por el Sr. Moyano en el ministerio de Gracia y Justicia.

—Ayer se ha dicho en el Congreso, y anoche anuncian varios periódicos, que el conde de San Luis ocupará el puesto de ministro plenipotenciario de España en Londres, que de ja vacante el Sr. Comyn, que segun la *Gaceta* de ayer ha sido nombrado consejero de Estado. Nada hay resuelto acerca de este particular.

—No es cierto que el Sr. Orovió haya redactado un nuevo proyecto de ley de Instrucción pública, como asegura un periódico.

—Confirmando nuestras noticias, dice anoche *El Independiente*:

«El gobierno ha recibido hoy proposiciones de diferentes casas extranjeras para quedarse con los billetes hipotecarios no colocados en la subasta, al tipo del gobierno y tal vez algo mayor.»

—El día 6 salió de Cartagena para la mar la nueva fragata de guerra *Gerona*.

—Por el ministerio de Marina se publica hoy una comunicacion del jefe de nuestra escuadra en el Pacifico, en la que se transcribe otra del ministerio de Relaciones exteriores del Perú, concebida en los siguientes términos:

«Lima, marzo 14 de 1865.—Insistiendo el jefe del Estado de que el cabo de mar Estéban Fradera, muerto desgraciadamente á causa de los desórdenes ocurridos el 5 del mes próximo pasado en el Callao, deja una familia compuesta de su viuda y cinco hijos menores, cuya situacion desea aliviar, en prenda de sus amistosos sentimientos respecto de la nacion española, ha dispuesto, con acuerdo unanime de su Consejo, que se le entreguen á nombre del gobierno de la república, los 6,000 pesos que en billetes de Banco tengo la satisfaccion de remitir á V. E. Con tan plausible motivo, me es honroso reiterar á V. E. las protestas del distinguido aprecio y alta consideracion con que soy de V. E. muy atento y obsecuente servidor.—Pedro José Calderon.—Señor plenipotenciario de S. M. cató-

lica en la bahía del Callao y comandante general de su escuadra en el Pacifico.»

—Dice el *Diario de Barcelona* de ayer:

«La noche de ayer se pasó con completa tranquilidad, habiendo cesado los grupos que en las dos noches anteriores habian sentado sus reales en la plaza de la Constitución, únicamente veíanse en ella algunos municipales y salvaguardias que estaban paseándose y los transeúntes que á todas horas discurren por aquel tan céntrico punto de la ciudad. Escribimos estas líneas para que nuestros suscritores de fuera de Barcelona sepan que en ella no ocurre novedad.»

—Con referencia á algunas personas de las que procedentes de Méjico vienen á establecerse con sus familias y fortunas á España, hemos oido ponderar la favorable reaccion que se va notando en la opinion de aquellos naturales respecto á España. Recuerdan la conducta de las tropas españolas que fueron al mando del general Prim y hacen grandes elogios de nuestros soldados. El cambio de la opinion es tal cuando antes era profundo el odio á los gachupines como llamaban á los españoles, hoy hasta entre los rebeldes al imperio y partidarios de Juárez, se muestra una sangrienta animosidad contra los extranjeros pero no á los españoles.

—Es notable la emigracion que se advierte en Méjico. Muchas personas acomodadas han abandonado aquel país, siendo de advertir que en los últimos viajes de los vapores correos de la Habana han llegado á España gran número de personas tanto mejicanas como españolas desde hace tiempo establecidas allí, que vienen á fijar su domicilio en España. Todas ellas son personas muy acomodadas, que han realizado sus fortunas por no convenirles el estado de cosas de Méjico.

—De *Las Noticias* del 6:

Algun periódico ha dicho que han sido separados de sus destinos varios oficiales de infantería. Esto es inexacto, pues lo único que se ha hecho han sido algunas traslaciones y no en el arma de infantería sino en la de caballería por convenir así al mejor servicio.

—Segun *La Verdad* citanse los nombres de algunos capitanes genera-

les de distrito que quedarán en situacion de cuartel, y se habla del general Calonge para capitán general de Cataluña.

Una y otra especie carecen completamente de fundamento y de verdad.

—Dentro de breves dias, segun parece, va á presentarse una proposicion en el Congreso, pidiendo que se supriman del arancel las partidas relativas á todos aquellos géneros que en el último quinquenio han producido de derecho una cantidad que no excede de 20,000 rs.

—Al salir del puerto de Marsella el yacht imperial *L'Aigle*, que conducia á Argel al emperador Napoleon, escoltado por la escuadra de evoluciones del Mediterráneo, ha ocurrido un suceso que pudo haber tenido graves consecuencias. Habiendo hecho señales *L'Aigle* al aviso de vapor *Dain* para que se acercara á tomar órdenes, este varió de rumbo siendo encontrado en su camino por la fragata acorazada *La Couronne*, que le destrozó la rueda de estribor, le deshizo los botes que llevaba al costado, y le quebró el palo mayor á raz de la cubierta.

En el choque cayeron algunas personas al agua, y se ahogaron el maestro de víveres y un marinero que estaba herido. El casco sufrió mucho, habiéndosele señalado una via de agua á poca distancia de la línea de flote; sin embargo, la habilidad de su comandante hizo que el vapor pudiera tomar puerto sin que ocurrieran mas desgracias que las dos que hemos anunciado.

—El *Moniteur*, hablando de la detencion del emperador Napoleon en Palma de Mallorca, dice que accediendo á los deseos de las autoridades, Su Magestad visitó la iglesia catedral, y que todas las tropas formaron en las calles.

El emperador ha llegado á Argel el día 3 á la una y treinta minutos de la tarde, siendo recibido con entusiasmo indescriptible.

Paris 5. Argel 4. El emperador ha visitado las poblaciones contiguas á la capital, y en todas ellas y por todas partes ha tenido una entusiasta acogida.

Ha almorzado con varios jefes árabes. Su estado de salud es muy bueno.

Bruselas 5.—El estado de salud del rey no es mejor.

No ha pasado buena noche.

Nueva York 22. El gobierno ha ofrecido cien mil dollars al que prenda al asesino Booth y á sus cómplices, y ha conminado así mismo con la pena capital á los encubridores de uno y otros.

Un cómplice de Booth, llamado Atzevoth, ha sido preso.

Se dice que Johnson nombrará secretario de Estado á W. Preston Ring.

El periódico *Herald* publica un despacho de Sherman en que dice que anunciará en breve la capitulación de todo el ejército de Johnston.

La expedición que se dirigía á Charleston ha destruido mucho algodón, puentes y el trozo del ferro carril entre Colombia y Florencia llevándose 6500 esclavos. Cree el *Herald* que el vice presidente Johnson adoptará una política internacional mas insinuante y exigente que Lincoln. Es muy adicto á las doctrinas de Monroe.

Id. (por la tarde). La rendición del general Johnston no se ha confirmado, pero si que se han entablado negociaciones sobre el particular. El ejército de este general está completamente desmoralizado.

El oro está á 49 3/8.

MAHON.

La Sociedad Filomática de Burdeos abrirá el día primero de julio próximo su undécima exposición, en la cual serán admitidos los productos de la agricultura, industria y artes industriales, procedentes de Francia y sus colonias, de la Argelia, de España y Portugal.

Estos productos deben ser entregados antes del 15 de junio, y en el Vice-Consulado de Francia en esta ciudad encontrarán las instrucciones y el reglamento las personas que quieran tomar parte en la referida exposición.

A beneficio de la primera actriz

doña Micaela Roca se pondrá en escena el sábado 15, cumpleaños de S. M. el Rey, el drama del Sr. Rubí *Isabel la Católica*, y el gran baile andaluz *La Estrella de Andalucía*. Esta función está dedicada á los señores Gefes y Oficiales de la guarnición en celebridad del día.

El domingo próximo volverá á repetirse la hermosa comedia de magia *La Almoneda del Diablo*.

Esta noche da en el teatro una de sus elegantes funciones la sociedad dramática *La Reunion*: se pondrá en escena el drama *La Cruz del Matrimonio*.

PROVINCIA.

(De *El Isleño* del 3.)

Ligeramente dimos cuenta ayer de la llegada del Emperador de los franceses. S. M. desembarcó inmediatamente de haber fondeado el vapor que lo conducía de modo que casi no dió tiempo á algunas autoridades para que le recibiesen en el desembarcadero. El Ayuntamiento lo verificó en la puerta del muelle, y á pié se dirigió el Emperador con todos sus acompañantes y seguido de un inmenso gentío, á la Catedral, siendo recibido por el escellentísimo Sr. Obispo de esta diócesis. Recorrió la Santa Iglesia y en seguida se trasladó, en el coche de los señores marqueses de la Romana, al muelle, embarcándose de nuevo y haciéndose á la mar. Fue tanta la precipitación de esta visita que reino durante media hora un movimiento extraordinario, entre el público que se agrupaba en la carrera, los agentes de la autoridad que iban y venían, la tropa que marchaba de uno á otro punto, y oyéndose una tras otra las salvas de artillería que casi se puede decir fueran sin interrupción.

La escuadra acorazada de vapores que le acompañaba compuesta de seis ó siete buques, ni siquiera fondeó en bahía, y únicamente vimos que un vapor quedó rezagado á los demás. Apesar del escaso tiempo que permaneció el yate imperial en nuestras aguas hubo quien se aprovechó de la ocasión y visitó este buque del cual se hacen grandes elogios respecto á suntuosidad y magnificencia. Dicese que nuestro prelado regaló al Emperador un precioso ramo de flores que fué colocado á bordo del yate con especial recomendación del augusto viajero.

(Del *Diario de Palma* del 3.)

Se comprende que en la reseña que vamos á hacer de la inesperada visita del Emperador de los franceses, omitiremos quizá alguna circunstancia, efecto de que no pudimos ver todos los accidentes que ocurrieron en la hora y media que este elevado personaje permaneciera entre nosotros, puesto que el gentío que se agolpó desde la punta del muelle hasta la Catedral nos lo hizo imposible; no obstante diremos lo mas esencial.

Imponente era la perspectiva de los seis navios con coraza, que á las once surcaban las aguas de nuestra vasta bahía, á los cuales se habia adelantado el *Yatch* imperial, que por su poco calado iba casi tocando la costa de levante, virando despues hácia poniente con rumbo al puerto. Al entretanto se oían de cinco en cinco minutos los cañonazos de prevención del fuerte de San Pedro y se vieron instantáneamente empavesados todos los buques. En seguida el Escmo. Sr. Capitan general y el Escmo. é Ilmo. Sr. Obispo embarcados en su respectiva falúa fueron á felicitar á Napoleon, quien al momento se trasladó á tierra, ocupando otra color perla, con franja azul celeste tachonada de es-

trellas de oro y dos estandartes imperiales uno á popa y otro á proa profusamente bordados de estrellas de oro tambien.

Al momento de parar la máquina el *Aguila*, dicho fuerte de San Pedro hizo un saludo de 21 cañonazos, y otro al poner pié á tierra el Emperador, contestándole cada vez el navio que ostentaba la divisa del Almirante. Ya en la consigna, fué recibido por el Sr. Alcalde y autoridades saludando la multitud que habia allí agrupada, y saliendo inmediatamente, se le ofreció la carretela del señor marqués de la Romana que le tenian preparada, la cual rehusó en aquella ocasion, pues dijo que preferia entrar á pié, como lo hizo, pasando entre dobles filas de soldados desde este sitio hasta la Catedral. Entró en la Santa Iglesia donde le aguardaba una comisión del Ilmo. Cabildo y por el coro se dirigió al altar mayor, recibíndole en este lugar el Prebado. Oró á guiso minutos, y luego contemplando lo atrevido de la fábrica de nuestra basilica regresó por los mismos pasos, dando la derecha al Obispo, mientras este le enteraba de la reparación del templo que se está haciendo. Despedido el Emperador por su Ilustrísima subió á la carretela que antes se le ofreciera, y acompañado del Escmo. Sr. Capitan general y dos distinguidos gefes de la escuadra volvió á la consigna precedíndole á caballo el Escmo. Sr. Gobernador militar, sus edecanes y seis lanceros, y detrás una escolta de caballería, siguiendo coches en que iban varias corporaciones y autoridades, reconociendo entre ellas una comisión de la Esma. Audiencia territorial.

Dispuesta ya la falúa para recibirle de nuevo, haciéndole el último saludo la plaza y acompañado del Capitan general, Gobernador militar y varios individuos de la Diputación provincial y del Ayuntamiento, se trasladó á bordo del *Aguila* á la una y media; y en pocas horas la escuadra desapareció por el horizonte.

—Damos á continuación los nombres de los buques de la escuadra francesa, procedente de Marsella en 24 horas, expresando la fuerza de caballos de que consta cada uno de ellos:

Yatch <i>Aguila</i>	500
Vapor <i>Solferino</i>	1000
„ <i>Corona</i>	1000
„ <i>Florencia</i>	1000
„ <i>Gloria</i>	800
„ <i>Nunciata</i>	800
„ <i>Invencible</i>	800

(Del mismo periódico del 4.)

Con la precipitación con que escribimos en nuestro número de ayer sobre la llegada á esta capital del Emperador de los franceses, hicimos algunas omisiones que compete á nuestra hidalguía el esclarezcer.

Tan pronto como las salvas anunciaban tan inesperada visita, el señor Gobernador interino acudió al puerto embarcándose en una falúa en unia del Ilmo. Prelado con direccion al *Yatch* imperial, al que

arribó en el momento mismo, en que S. M. bajaba, para trasladarse á tierra; acompañando dicha celosa autoridad siempre al monarca hasta que le dejó otra vez á bordo del espresado buque. En la consigna se hallaron y despidieron á S. M. el emperador, á mas de las comisiones mentadas en nuestro número de ayer, otras de la Diputación provincial y del Ayuntamiento de esta ciudad. El capitán del puerto y el comandante del buque de guerra que hay de apostadero, ofrecieron también sus respetos al Emperador.

—Esta madrugada ha fallecido, despues de una corta enfermedad, el Baile general del Real Patrimonio Balear D. Ventura Fernandez de Aramburu; dejando en el mayor desconsuelo á su esposa y á sus numerosos amigos. ¡Dios lo haya acogido en el cielo!

—En la mañana de ayer, en el camino de la Barca, término de esta capital, viniendo un carruaje con dos personas, y hallándose delante del estanque llamado de *Son Busquets*, habia un cazador que se entretenia tirando á los aviones (velistas) (*); en cuyo acto el animal que arrastraba el vehiculo se espantó; á poco rato, sin poderlo detener, fué á parar dentro de dicho estanque, y en tan triste situacion habieran aquellos infelices seguramente sucumbido á no haberse presentado tan pronto á darles auxilio las personas del molino inmediato.

Conviene ir con cuidado, con tales disparos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 49 ms. —Pónese á las 7 h. y 4 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. y 47 ms. de la N.—Se pone á las 5 h. y 15 ms. de l. M

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Santos Poncio, Florencio y Eudaldo mártires, y San Francisco de Gerónimo confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace visita la á Nra. Sra. de la Asuncion, en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

Santo de mañana.

Santo Domingo de la Calzada confesor.

ORDEN DE LA PLAZA

del 10 de Mayo de 1865.

Servicio para el 11.

Gefe de dia: D. Francisco Mayol y Bauzá T. C. del regimiento infanteria de Galicia.—Parada, Princesa y Galicia.—Hospital y provisiones, Galicia.—El Sargento Mayor interino.—José Ansaldo.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Rentas y contribuciones del Partido de Menorca.

Los contribuyentes al Subsidio in-

(*) En Mahon jinjoles.

dustrial y de Comercio que pertencen á los gremios que se espresan á continuacion, se servirán presentarse en esta Oficina de Partido en los dias y hora que igualmente se designan para que puedan enterarse de las cuotas que les han sido señaladas por los respectivos clasificadores para el año próximo venidero y reclamar por los agravios que crean haberseles inferido en las clasificaciones ó repartos practicados.

GREMIOS.

Mahon.—Viernes 12 de mayo de 9 á 12 del dia.

• Mercaderes de tejidos -- Almacenistas de aceite y jabon. -- Conñiteros. -- Tiendas de especeria. -- Id. de vidrios huecos y planos.

Sábado 13 á la misma hora.

Tiendas de aguardientes y licores y vinos generosos. -- Molino de viento. -- Carpintero. -- Sastres y barberos.

Villa-Carlos. -- Sábado 13 de mayo de 9 á 12 del dia.

Tabernas. -- Tiendas de Abaceria. -- Bodegones.

Mahon 10 de mayo de 1865. El Administrador. -- Manuel Lassaletta.

LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el dia 18 de Mayo de 1865.

Constará de 26.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 495.000 pesos en 4300 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	30.000
4 de	12.000
4 de	6.000
4 de	3.000
8 de 1000.	8.000
16 de 500.	8.000
4270 de 100.	427.000
2 aproximaciones de 500 ps. una, al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 30.000 ps. fs.	4.000
4300	495.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenden á 20 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 10 de mayo de 1865. -- Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

LA REUNION.

Los Sres. Socios podrán pasar á

recojer las localidades que por sorteo les han correspondido para la funcion de hoy, á la contaduria del teatro.

PROGRAMA.

La comedia en 3 acto,

LA CRUZ DEL MATRIMONIO.

Se empezará á las 8 1/2.

LA AURORA.

CALLE NUEVA N.º 19.

El dueño de dicho establecimiento hace saber al público que ha recibido un variado surtido de perfumeria, como son: botes de pomadas de todas clases, cold cream, bandulina, aceite con varias esencias, polvos para dientes, opiata, pomada húngara, vinagre de Paris, leche de Venus, agua de colonia imperia, lavanda, extracto de olor para pañuelos, cajas de polvos de arroz, jabones de diferentes clases, y tambien pomadas cold cream, aceites, colonia y polvos para la dentadura por onzas.

En la TIENDA de ROPAS de la plaza del Principe núm. 18, se venden botines de charol superiores de calidad á 45 rs. vn. el par y de becerro á 40.

Con arreglo al pliego de condiciones formalizado ante el Notario don Manuel Plaza se vende un huerto regadio y tierras anejas, de cabida en junto de cuatro cuarteras, sito en el término de esta ciudad en el camino Den Metxani.

Se vende la casa número 23 de la calle del Comercio.

Informarán en la de la Infanta número 24.

En esta imprenta informarán de una cocinera que desea hallar colocacion.

NODRIZA.

En esta imprenta darán razon de una primeriza, de 20 años, leche de 8 meses, que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. Por todo lo que va sin firma -- J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 21.